



Ronald McDonald  
Haus Luzern

## **Jubiläum des Ronald McDonald Hauses Luzern**

### **Seit 10 Jahren ein temporäres Zuhause für Familien kranker Kinder**

Luzern, 4. Dezember 2023 – **Am 4. Dezember 2013 hat das Ronald McDonald Haus Luzern an der Trüllhofstrasse erstmals seine Türen geöffnet und bietet seither Familien mit hospitalisierten Kindern ein Zuhause auf Zeit in unmittelbarer Nähe zum Kinderspital des Luzerner Kantonsspitals (LUKS). Insgesamt verbrachten in den letzten zehn Jahren über 1'100 Familien mehr als 12'700 Nächte in diesem einladenden Elternhaus. Sie konnten so immer in der Nähe ihres kranken Kindes sein und ihm Geborgenheit und Liebe in dieser schwierigen Zeit schenken.**

Täglich kommen Kinder zu früh zur Welt, verunglücken oder erkranken. In dieser Zeit sind die Liebe, Zuversicht und Geborgenheit der Eltern, Geschwister und weiteren Bezugspersonen besonders wichtig. Dank dem Ronald McDonald Haus Luzern erhalten Familien mit Kindern im Kinderspital des LUKS ein Zuhause auf Zeit in der Nähe der kleinen Patientinnen und Patienten.

#### **Sechs Doppelzimmer in Laufdistanz zum Spital**

Das Haus ist 200 Meter vom Spital entfernt und verfügt über sechs Doppelzimmer mit einem Bad, eine voll ausgestattete Gemeinschaftsküche sowie ein Wohnzimmer mit Lese- und Spielecke. Hier können sich die Angehörigen ausruhen, Kraft tanken und sich mit Familien in ähnlichen Situationen austauschen. Damit die Geschwister nicht zu kurz kommen, hat das Elternhaus Spielsachen, Bücher und einen grossen Garten. Die Familien zahlen für ein Zimmer einen symbolischen Unkostenbeitrag von 20 Franken pro Nacht.

#### **Täglich engagiert für Familien mit kranken Kindern**

Der Eröffnungstag vor zehn Jahren war auch der erste Arbeitstag von Hausleiterin Margrit Bucher. Seither engagiert sie sich gemeinsam mit ihrem Team für betroffene Familien: «Viele unserer Familien fühlen sich bei uns wie zu Hause. Dieses Kompliment bereitet mir viel Freude und motiviert mich, gemeinsam mit dem Team täglich unser Bestes zu geben», erzählt Magrit Bucher. «Ich durfte so viel Schönes in unserem Elternhaus erleben, habe viele Freundschaften geschlossen und grosse Unterstützung von vielen Seiten erfahren.»

### **Wirkungsvolle Hilfe, die geschätzt wird**

Auch die Familien schätzen das Ronald McDonald Haus Luzern sehr, so beispielsweise  
30 Alessandra und Stefan mit ihrer Tochter Lian: «Wir haben uns hier während zwei Monaten  
richtig wohl gefühlt und optimale Bedingungen für die Begleitung unserer Tochter im  
Kinderspital vorgefunden. Wir bedanken uns für die herzliche Aufnahme und den täglichen  
Einsatz für Familien.»

### **Viele Aktivitäten zugunsten des Elternhauses**

35 Seit der Eröffnung setzt sich das Luzerner Hausteam dafür ein, weitere Unterstützer für diese  
wertvolle Mission unter den Nachbarn, Freunden, Sponsoren sowie dem LUKS zu finden. Mit  
Erfolg: So sammelten beispielsweise im Jahr 2015 vier Rotary Clubs mit einem Charity-Event  
Spenden, um einen Neubau der Pergola mit Kinderspielzone zu ermöglichen. Zudem fanden in  
den letzten zehn Jahren zahlreiche Aktionen wie Benefizkonzerte, Strassenaktionen zum  
40 Weltkindertag oder die Teilnahme am Weihnachtsmarkt statt. 2018 feierte das Elternhaus mit  
einem grossen Gartenfest das fünfjährige Bestehen und auch das 10-Jahr-Jubiläum wurde  
Ende November mit einem Tag der offenen Tür gefeiert.

### **Enge Zusammenarbeit mit neuem Kinderspital und Frauenklinik**

Mit dem Bau des neuen Kinderspitals Luzern wird ab 2026 eine neue Ära eingeläutet: Das  
45 Kinderspital geht mit der neuen Frauenklinik gemeinsame Wege. «In unserem künftigen  
Neubau schaffen wir eine Umgebung für maximale Nähe und Geborgenheit von Mutter und  
Kind. Der direkte Kontakt mit den Eltern ist wichtig für die Entwicklung der Kinder – und dank  
dem Elternhaus Luzern können die Familien immer in unmittelbarer Nähe sein», erklärt  
PD Dr. med. Martin Stocker, Leiter Kinderspital und Chefarzt Neonatologie und Kinder-  
50 intensivmedizin am LUKS. Margrit Bucher freut sich auf diesen Leuchtturm im Spitalbereich:  
«Wir wollen auch in den nächsten zehn Jahren mit beiden Institutionen für Familien mit kranken  
Kindern eng zusammenarbeiten.»

### **Weitere Informationen erhalten Sie bei:**

Ronald McDonald Haus Stiftung Luzern  
55 Margrit Bucher, Hausleiterin des Elternhauses  
Tel: 041 240 85 85, E-Mail: [rmh.luzern@ch.mcd.com](mailto:rmh.luzern@ch.mcd.com)